

Vive inquiétude des Tourmignisiens, qui ont créé un collectif pour s'opposer au projet de ligne à très haute tension

mardi 20.12.2011, 05:30 - La Voix du Nord



Après le débat de mercredi à Phalempin, les Tourmignisiens sont venus s'informer sur le projet à l'invitation de leur maire.

| TOURMIGNIES |

Le projet de RTE (Réseau de transport d'électricité) de reconstruire la ligne à très haute tension, entre Avelin et Gavrelle

(notre édition du 16 décembre), continue à inquiéter. Rappelons que si le projet va à terme, la ligne passerait soit dans la Pévèle (en doublant la ligne actuelle avec des pylônes plus hauts), soit dans le Carembault. Un collectif s'est déjà mobilisé à Camphin-en-Carembault. Cette fois, c'est à Tourmignies que les habitants commencent à réagir.

Une réunion d'information a d'ailleurs eu lieu vendredi soir à la salle Robert Bonte, à l'initiative d'Alain Duchesne, le maire, et des habitants, puisque le village est directement concerné. L'information sur ce projet a très peu circulé de la part de RTE et de la CPDP (Commission particulière de débat public) chargée d'organiser le débat public rendu obligatoire par la loi de 1995 sur les projets à enjeu national. Il existe un site internet dédié à ce débat public mais dont il faut connaître l'existence pour pouvoir le visiter... Face à ce réel manque d'information (plus de la moitié de l'assistance, y compris des riverains très proches de la future ligne, n'avaient reçu aucune information avant la lettre aux Tourmignisiens de leur maire), élus et riverains ont voulu informer plus largement sur le projet. Avec la volonté de faire prendre conscience des nuisances en cas de mise à exécution du projet : risques pour la santé, dégradations paysagères, dégradations des sites classés de la commune...

Préserver le village

« Le projet de RTE est en totale contradiction avec le positionnement qualitatif que la population de Tourmignies et sa municipalité ont souhaité donner à leur village. Que serait la rue de l'église, et l'église Saint-Pierre d'Antioche, monument Historique classé depuis 1920, avec en arrière fond une ligne très haute tension double réseaux de 400 000 volts ? La commune de Tourmignies a fait des

efforts financiers considérables pour revaloriser ce site. Cela s'est concrétisé par des travaux d'enfouissement de réseaux (basses et moyennes tensions, lignes téléphoniques), de réfection de voiries aux abords de cet édifice. Souvent la rue de l'église est qualifiée de plus belle rue de la Pévèle. Les qualités écologiques et patrimoniales préservées de ce village situé à 15 km de Lille, au coeur de la vallée de la Marque et au pied du Mont Pévèle lui confèrent une destinée particulière », a asséné le maire de Tourmignies.

Dans la salle, quelques Tourmignisiens informés à temps avaient assisté au débat public du 14 décembre à Phalempin. Ils n'ont nullement été rassurés par les présentations et les réponses aux questions posées et on fait part de leurs vives inquiétudes à l'assistance. Ils ont aussi tous fait le même constat d'un débat public en trompe l'oeil : réunion davantage orientée vers des présentations de RTE, tendant toutes à démontrer le faible impact sur l'environnement et l'innocuité sur la santé, que vers des vrais débats. L'assistance n'a d'ailleurs pas de réels moyens pour opposer des études contradictoires.

Après avoir discuté du projet, il a été décidé de créer un collectif pour faire prévaloir la spécificité de la zone et demander l'enfouissement de la ligne.

Le collectif est conscient que le temps imparti est très limité et va réitérer sa demande de prolonger le temps du débat public pour peser davantage dans les décisions de RTE. Le collectif rédigera un cahier d'acteurs qui exprimera ses positions et demandes à RTE.

Il est prévu que le Débat Public soit clos le 2 février... Il reste donc très peu de temps pour réagir ! •

Site du débat public : www.debatpublic-lillearrastht.org